

Jornadas internacionales: "LA LUCHA CONTRA LA TRATA DE SERES HUMANOS Y LA PROTECCIÓN AL MENOR"

Madrid, España, 28-29 de noviembre de 2016

Conclusiones finales

El Centro de Inteligencia contra el Terrorismo y el Crimen Organizado (CITCO), en el marco del Proyecto EMPACT de Europol, ha organizado en Madrid, los días 28 y 29 de noviembre del presente año, unas Jornadas Internacionales sobre "La Lucha contra la Trata de Seres Humanos y la Protección al Menor".

Estas Jornadas, en las que han participado representantes de Alemania, Austria, Bélgica, Brasil, España, Finlandia, Holanda, Irlanda, Portugal, Reino Unido, Suecia, República Dominicana, Rumania y Europol, se enmarcan en el vigente ciclo político de la Unión Europea y más concretamente en las acciones operativas desarrolladas para el presente año en la prioridad de trata de seres humanos del anteriormente citado Proyecto, siendo su objetivo último proporcionar un foro de intercambio de conocimientos, buenas prácticas y retos de futuro entre actores clave en la lucha contra la trata de seres humanos y la protección a las víctimas más vulnerables como es el caso de los menores de edad.

Por parte de España, además de los representantes del Centro de Inteligencia contra el Terrorismo y el Crimen Organizado (CITCO), han participado representantes de la Fiscalía de Extranjería, la Delegación del Gobierno para la Violencia de Género, Policía Nacional, Guardia Civil y la Red Española contra la trata de Personas.

A partir de las diferentes exposiciones, del intercambio de experiencias y del análisis de las diversas vertientes del fenómeno de la trata de personas y la protección al menor, los expertos de los países representados coincidieron en las siguientes conclusiones:

1. La trata de seres humanos es un problema complejo que debe abordarse desde una perspectiva multidisciplinar, incluyendo a los diferentes actores públicos y privados tales como fuerzas y cuerpos de seguridad, servicios sociales, jueces y fiscales, ONGs, administraciones públicas, etc.).
2. Reconocer, siguiendo las directrices de Naciones Unidas, OSCE y UE, la necesidad de que todos los actores involucrados un enfoque de derechos humanos centrado en las víctimas en todas aquellas actuaciones en las que éstas se vean involucradas.

3. La colaboración con la sociedad civil ha demostrado ser un modo eficaz de hacer frente a la trata y asegurar la protección de las víctimas por lo que debe seguir reforzándose esta vía.
4. Necesidad de una mayor colaboración con los países de origen y tránsito de las víctimas
5. Avanzar en la implementación de las normativas internacionales en materia de trata de personas.
6. Necesidad de contar con alojamientos específicos para víctimas menores de trata de seres humanos.
7. Articular medidas eficaces para disminuir la práctica común observada que consistente en el ingreso de víctimas menores de edad en centros de acogida y su casi inmediata huida de los mismos, volviendo a ser captadas como víctimas.
8. Especial vigilancia y atención sobre la tendencia a incrementarse distintas formas de trata tales como los matrimonios forzados, comisión de delitos, adopciones ilegales o trabajo forzado.
9. El problema transnacional que supone la trata de personas no puede abordarse sin una cooperación internacional cada vez más potenciada y asumida tanto por países de origen como de tránsito y destino. En este sentido el intercambio de información es un factor clave.
10. Dificultad compartida por todos los asistentes en la determinación real de la edad de los menores víctimas de trata.
11. Necesidad de arbitrar sistemas específicos para víctimas menores de edad mayores de 16 años que rehúsan ser protegidas
12. Seguir avanzando en la formación constante de todos los actores implicados en la lucha contra la trata y la asistencia y protección a las víctimas.
13. Fomentar el conocimiento de este fenómeno entre la población general articulando compañías de concienciación adecuadas que contemplen la trata de menores.
14. Articular mecanismos que hagan frente a la demanda de servicios facilitados por víctimas de trata en todas sus formas.

Madrid, España

29 de noviembre de 2016